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Elles l’ont fait! Voici leur récit 



M a h a j u n g a

NOVEMBRE
2023

DENREES
ALIMENTAIRES

Avant le départ en Brousse, nous avons
décidé d’aller acheter près de 20 L d’huile,
20KG de sucre et 20KG de riz afin d’offrir
un pack familial à chaque famille du
village. 

LIVRET
PEDAGOGIQUE

Durant la préparation du projet, nous
avons rédigé un livret pédagogique sur
différentes APS que nous avons pu
remettre à Elisa, l’institutrice de l’ecole. 
Ce livret comprend les objectifs par
cycle, des tâches d’apprentissage ainsi
que les présentations des APS.

MATERIEL
SCOLAIRE ET
SPORTIF
Nous avons distribué des cahiers de
brouillons, des stylos, des casquettes,
des tee-shirts,des shorts à chaque
enfant de l’école. Nous en avons
donné également aux chasseurs , aux
guides et aux gardiens du village.
Puis, nous avons acheté à Majunga
des jeux d’adresse pour l’école. 

MATERIEL
PHARMACIEUTIQUE
A s s o c i a t i o n  “ T s i k y ”

Nous avons pu remettre du matériel pharmaceutique à
Gilles, un infirmier français qui rend visite aux élèves des
différentes écoles publiques de Mahajanga pour leur offrir
gratuitement des soins, des hospitalisations et des suivis
médicaux régulièrement à travers l’association Tsiky. 



Activités
Physiques au
sein de L’EPP
E P P  B E L I N T A

Nous nous sommes présentées à
l’école Belinta où nous avons pu
rencontrer la directrice. Suite à cet
échange, nous avons convenu d’une
séance de sport 2 jours plus tard.
Ainsi, nous avons pu faire découvrir le
rugby et fait faire des “olympiades”
sous forme de défis à deux classes de
CM1 et CE1. 
Dans chaque classe, le nombre
d’élèves était de 68 élèves ! 
La plus grande difficulté à été de
gérer la barrière de la langue, mais la
rencontre a été belle, enrichissante et
sportive! (sous 40 degrés)

Séjour en
Brousse
“ C H E Z  L U L U ”

Nous avons eu l’occasion de nous
rendre dans un village de Brousse à
3heures de Mahajanga
accompagnées  par Lucie, une dame
qui tient un camp de chasse au
village chez qui, nous avons logé
pendant 3 jours.
Ce séjour était primordial pour nous
car c’est le cœur du projet. Aller dans
une communauté excentrée de la
ville, au milieu de la savane afin de
rencontrer les jeunes écoliers ou
écoliers en devenir ainsi que
l’institutrice.
Nous avons pu rencontrer chaque
famille du village, et tous les enfants.  



Ny fianarana no
lova tsara
indrindra

A  l ’ é c o l e  d e  B r o u s s e

JEUX, MATERIEL
SPORTIF ET SCOLAIRE

T r a n s m i s  à  
 l ’ i n s t i t u t r i c e

e n  m a i n s
p r o p r e s

24 ENFANTS
SCOLARISES 

É c o l e  d e  B r o u s s e  - p o n t
c i m e n t -  M a h a j u n g a

L’objectif majeur étant d’offir la
scolarisation aux enfants, nous avons
dû discuter avec plusieurs personnes
de “confiance”avant de pouvoir
prendre la décision de scolariser les
enfants.
Dans ce chemin, Elisa (l’institutrice)
nous a donné des informations
primordiales comme le coût de la
scolarisation ,sur le fonctionnement
ainsi que du mode de payement.
Ainsi, nous avons décidé de
scolariser les enfants qui n’étaient  
pas scolarisés ou qui ne parvenaient
plus à payer l’institutrice.
Cette opération se fera grâce à
l’intermédiaire Marina (la maman de
Lorea) qui habite à Mahajunga et qui
leur rendra visite tous les trimestres  
au village du deuxième radier.
L’argent sera directement donné sur
place et n’aura aucun autre
intermédiaire. Nous allons débuter
par une scolarisation trismestrielle
durant 1an. Nous payerons
l’institutrice au nom de chaque
enfant , mis par l’ecrit. 
Nous restons également en contact
avec elle pour un suivi régulier, nous
l’espérons.
 

L’éducation  est
le plus beau des

héritages 

Nous étions accompagnées par René, un
retraité malgache qui était également
chez Lucie durant ce séjour. Cette
rencontre nous à réellement aidées tout
au long de l’action au village ainsi qu’au
sein de l’ecole. Effectivement, la barrière
de la langue est la plus grosse difficulté
que nous avons rencontré, mais René a
su nous traduire et cela a été primordial
lors de ces 3 jours.

Projet Humanitaire

MADAG'AZKAR



Intervention au
collège Dolto
V I S I T E  E T  O B S E R V A T I O N  

Le collège Dolto est le collège
français de Mahajunga, qui
comprend les cycles 1,2,3 jusqu’en 3
ème.
Cet établissement est bien
évidemment le plus prestigieux de la
ville, mais nous avons souhaité visiter
tous les types d’etablissements afin
de mieux comprendre les inégalités
et le contraste qu’il existe dans
l’éducation malgache. Nous n’avons
rien laissé  comme matériel, mais
nous avons pu visiter l’établissement,
assister à un cours de natation et
observer une classe de CP. 

Rencontre avec les
enfants de
l’orphelinat
LES ENFANTS DE LA SAINTE FAMILLE 

Nous avons pu également rencontrer
des jeunes malgaches maltraités ou
abandonnés qui ont été recueillis dans
l’orphelinat créé par Zita Tantely.
Ce centre est fînancé par des
donateurs à travers l’association “Centre
Terre Rouge enfants de Madagascar”

Cette rencontre a été l’un des
moments de partage le plus émouvant
que nous avons eu durant ce voyage. 
Zita accueille également  des enfants
atteints de lourds handicaps. 
Nous leur avons offert de la nourriture,
des produits d’hygiene pour chaque
enfant, du matériel sportif, scolaire et
des casquette. 



Il nous tient à cœur d’assurer la continuité de notre projet grâce
à l’engagement de personnes se rendant régulièrement sur
place (1 fois par an). Cela permettrait de nous assurer que les
premières actions continuent d’être appliquées. De même, il
serait souhaitable de pouvoir renforcer ces actions en
approfondissant le lien tissé lors de ce premier voyage.

Il est essentiel pour nous de
continuer à rester en contact et
de garder le lien avec les
établissements et les personnes
que nous avons connu.
Il est important également de
recevoir des nouvelles régulières
des familles et des enfants que
l’on a aidés afin que nous
puissions suivre et contrôler le
bon usage du matériel, ainsi que
de l’agent que nous avons utilisé
sur place.

PERENISATION

LES PERSPECTIVES

FOCUS SUR LA BROUSSE

SUIVI

Le projet serait orienté vers le développement de l’école de
Brousse afin de pouvoir rendre l’éducation plus accessible et
permettre  aux écoliers de cette zone d’atteindre un niveau
d’éducation supérieur.
Sur le long terme, nous aimerions transformer cette école en
bois en structure en béton, doté de livres, de matériel plus
précis et pointu.



Nous adressons nos
remerciements à toutes les

personnes qui nous ont aidées
dans ce projet ainsi qu’à tous les

partenaires
MERCI

MILESKER

PHARMACIE
DE BEHOBIE



Intervention
EPP Belinta 



Sejour en Brousse 



Intervention au
collège Dolto



Intervention 
orphelinat 


